

## Pressestatement zum Koalitionsvertrag

Berlin, 09.04.2025

Die wichtigste Botschaft steckt in der Ankündigung eines Ministeriums für Digitalisierung und Staatsmodernisierung. Ambitionierte Ideen zur Staatsmodernisierung und Digitalisierung gab es bereits in vergangenen Legislaturperioden. Doch niemand saß am Kabinettstisch, die oder der sich für die Umsetzung verantwortlich fühlte. Entscheidend für die erfolgreiche Umsetzung ist nun, wie das Ministerium genau aussieht und welche ressortübergreifende Steuerungsmittel es bekommt. Mit Digitalbudget, Digitalagentur und Gesetzgebungscheck gibt es konkrete Vorschläge, wie der angekündigte Ansatz "ganzheitlichen Regierens" (whole of government-Ansatz) endlich erfolgreich implementiert werden kann.

## Über Agora Digitale Transformation

Agora Digitale Transformation beschreibt sich als der Thinktank für Updates unserer Demokratie. Ziel ist es, die Chancen der Digitalen Transformation zu nutzen, um die Demokratie in Deutschland zu stärken. Als gemeinnützige Organisation arbeitet der Thinktank überparteilich, kollaborativ und evidenzbasiert mit dem Schwerpunkt auf umsetzbare und wirksame Lösungen für die Politik. Die Agora Digitale Transformation sucht dafür gezielt den Austausch und die Zusammenarbeit mit Innovator:innen aus Gesellschaft, Verwaltung, Wissenschaft, Wirtschaft und Politik.

Ansprechperson für Rückfragen und Anmerkungen zu diesem Statement:

**Dr. Stefan Heumann**Geschäftsführer
stefan.heumann@agoradigital.de

**Agora Digitale Transformation gGmbH** Krausenstraße 8, 10117 Berlin agoradigital.de